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Entrevista

Trabajaba como académica 
universitaria, pero no era titular, suerte que 
corren muchas mujeres profesionales en las 
casas de estudios superiores en diversas partes 
del mundo. Por eso, provocó un tremendo 
impacto interno en Canadá cuando la Academia 
Sueca de Ciencias le concedió el Premio Nobel 
de Física el año 2018, generando un remezón 
en este país y gatillando un movimiento 
favorable en el segmento femenino. 

La científica canadiense Donna Strickland 
se convirtió en la tercera mujer en obtener 
el Nobel en Física, desde 1901, cuando se 
otorgó la primera distinción en esta categoría. 
“Obviamente, necesitamos celebrar a las 
mujeres físicas porque estamos ahí afuera”, dijo 
al momento de conocerse su reconocimiento.

Aunque ya estaba dentro de la elite científica, 
carecía de entrada en Wikipedia al momento 
de conocerse su nominación al Nobel de Física.

Donna Strickland llegó hasta Punta Arenas 
para participar en una nueva versión del 
Congreso Futuro 2020, que se llevó a cabo 
el lunes 13 de enero pasado en el Teatro 
Municipal José Böhr.

En dicha ocasión, Fem Patagonia tuvo la 
oportunidad de compartir con la profesora 
del Departamento de Física y Astronomía de 
la Universidad de Waterloo. Amable, sin aires 
de diva y siempre con una sonrisa a flor de 
labios, pocos transeúntes pudieron imaginar 
que aquella mujer con lentes, vestida en forma 
sencilla y canosa era una científica renombrada 
durante la sesión fotográfica que tuvimos en 
la Costanera del Estrecho. 

Nacida en 1959, ha afirmado que, en lo 
personal, nunca ha tenido problemas con ser 
mujer y trabajar en el campo de la investigación, 
si bien ha reconocido que sabe de muchas 

Premio nobel de Física en Magallanes:

“Creo que un públiCo 
informado sobre 
CienCia tiene más 

probabilidades de 
tomar deCisiones 

basadas en heChos”

Donna Strickland 
estuvo el lunes 13 de 

enero en Punta arenas, 
para participar en el 

Congreso Futuro 2020, 
la fiesta científica más 
importante del país. 
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mujeres que sí. Ha aprendido a obviar los 
comentarios que le parecen “tontos” y mantiene 
su fascinación por su trabajo.  

Durante su vida, ha sido testigo de cómo, de 
ser algo no imaginado o sólo promovido en las 
películas de ciencia ficción, la tecnología láser 
ha ido evolucionando y ya está presente en la 
vida cotidiana de las personas. Su desarrollo 
resulta aún muy promisorio, entre otros, en 
el campo médico. 

Su primer escrito sobre la materia, fruto de 
un arduo trabajo con su profesor de post grado, 
el francés Gerard Mourou, fue publicado en 
1985,  en medio de los esfuerzos del Presidente 
Ronald Reagan de vencer en la denominada 
Guerra de las Galaxias. Estas investigaciones 
le llevaron, luego, a obtener el Nobel.

congreso FuTuro
En el Congreso Futuro, ella expuso sobre la 

amplificación de pulso chirrido, o CPA. 
“El CPA es una técnica para crear pulsos láser 

ultracortos de alta intensidad. El pulso corto 
e intenso se comporta esencialmente como 
un martillo láser debido a los golpes rápidos 
y potentes que ofrece. Tiene aplicaciones en 

la medicina y la fabricación hoy en día, pero 
en ese momento, solo estábamos tratando 
de ver cómo la luz de alta intensidad afecta 
la materia. Mi supervisor y yo inventamos 
el CPA en 1985 cuando era estudiante de 
doctorado. Ganamos el Premio Nobel de 
Física 2018 por este trabajo. Desde que recibí 
este premio, he viajado a muchos países 
para hablar sobre la importancia de los 
láseres y específicamente cómo hicimos este 
descubrimiento. Me complació recibir esta 
invitación para pronunciar mi conferencia 
en Chile”.

- no todos los días puede tener la 
posibilidad de alcanzar un Premio nobel. 
¿este reconocimiento ha cambiado mucho 
su vida?

- “Mi vida es muy diferente ahora. 
Recibo muchas más invitaciones para dar 
conferencias, asistir a reuniones, conferencias 
y hablar con periodistas. Viajo mucho. 
Como resultado, paso menos tiempo en mi 
laboratorio en la Universidad de Waterloo, 
aunque trabajo allí tan a menudo como 
puedo cuando estoy en casa, en Canadá. 

He sido muy afortunada de poder viajar a 
lugares hermosos e interesantes y conocer a 
muchas personas fascinantes, incluidos los 
astronautas que han caminado sobre la luna, 
estrellas de rock, políticos de alto rango, la 
realeza e, incluso, el Papa”.

- actualmente vemos y usamos láseres 
a diario y no nos preguntamos sobre 
el trabajo o la complejidad que existe 
detrás. ¿cómo podemos entender la 
importancia de la amplificación de 
pulso?

- “La amplificación de pulso chirrido 
permite cortes muy precisos y limpios que 
son ideales para materiales transparentes, 
como cortar la córnea como parte de una 
cirugía ocular correctiva o mecanizar 
pequeñas piezas de vidrio en su teléfono. 
Los cirujanos extraen la lente del paciente 
durante la cirugía de cataratas con un láser 
de CPA. Los científicos están utilizando los 
láseres de CPA más potentes para acelerar 
las partículas para que un día lleguen a los 
tumores de tejido profundo, como los que 
se encuentran en el cerebro. Es posible 

“todavía me emociona el hecho de que puedo hacer brillar mi láser en un 
recipiente con agua del grifo y todos los colores del arcoíris salen del otro lado 

como magia. Es asombroso ver ciencia”.

Donna Strickland en su laboratorio de la Universidad de Waterloo.
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que algún día los láseres de CPA también 
puedan ayudarnos a lidiar con los desechos 
nucleares y la basura espacial en la órbita 
de la Tierra”.

- usted ha dicho que se divierte con lo 
que hace. ¿cómo se puede transmitir la 
ciencia de una manera amigable para 
las personas?

- “Es realmente importante disfrutar lo que 
haces. Incluso después de todos estos años, 
es divertido estar en mi laboratorio. Todavía 
me emociona el hecho de que puedo hacer 
brillar mi láser en un recipiente con agua 
del grifo y todos los colores del arcoíris salen 
del otro lado como magia. Es asombroso ver 
ciencia. No todos encontrarán diversión 
física, y no todos serán lo suficientemente 
buenos en ciencias para que sea una carrera. 
Pero sigo pensando que las personas tienen 
la responsabilidad de tener, al menos, una 
comprensión básica de la ciencia, para 
ayudarles a tomar decisiones informadas 
sobre sus vidas y el planeta”.

- ¿Qué opina de este tipo de reuniones 
como el congreso Futuro donde la ciencia 
se acerca a los ciudadanos?

- “Al llevar la ciencia al público, reuniones 
como ésta están haciendo un esfuerzo 
encomiable para aumentar la alfabetización 
científica. Creo que un público informado 
sobre ciencia tiene más probabilidades de 

tomar decisiones basadas en hechos. Al 
aprender sobre la investigación científica 
y escuchar directamente de los científicos, 
los jóvenes, tal vez, puedan visualizarse en 
diversas carreras científicas y pensar en 
tener un impacto positivo en el mundo a 
través de la ciencia. Espero que eventos 

La primera mujer que consiguió el Premio Nobel 
de Física fue la científica polaco-francesa Marie 
Curie, en 1903, “en reconocimiento por los servicios 
extraordinarios que prestaron sus investigaciones 
conjuntas sobre los fenómenos de la radiación 
descubiertos por el profesor Henri Becquerel”. 

La segunda fue la estadounidense Maria 

Tres cienTíficas Premio nobel de física

Goeppert-Mayer, en 1963, “por sus contribuciones 
a la teoríaa del núcleo atómico a través del 
descubrimiento y la aplicación de principios 
fundamentales de simetría”.

La tercera fue Donna Strickland, por sus 
“invenciones innovadoras en el campo de la física 
láser”, para las cirugías ópticas, entre otros usos.

La senadora Carolina goic fue la anfitriona de la Premio nobel de Física, Donna Strickland (al centro). En la fotografía aparecen 
junto a la embajadora de Canadá, Patricia Peña (a la derecha), en la sesión fotográfica para Fem Patagonia.

“al llevar la ciencia al público, reuniones como 
ésta están haciendo un esfuerzo encomiable para 

aumentar la alfabetización científica”

públicos como este ayuden a eliminar el 
factor de intimidación de la ciencia para las 
personas. Si más personas pueden apreciar las 
contribuciones significativas que la ciencia 
hace a nuestras vidas, tal vez más elegirán la 
ciencia para una carrera y harán sus propios 
descubrimientos”.

Marie 
Curie

Maria 
goeppert-Mayer

 Donna
 Strickland
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ParTe de la comisión del Futuro casi 
desde su creación, la senadora Carolina Goic ha 
sido uno de los rostros de esta iniciativa, bajo 
el convencimiento de que, para un mundo que 
cambia constantemente y donde necesitamos 
nuevas respuestas, es fundamental acercar la 
ciencia, la generación de conocimiento a la 
políticas públicas, a las decisiones legislativas. 

“En nuestro país hay mucho talento y no 
siempre el mundo político se conecta y dialoga 
con el mundo científico. Construir puentes ha 
sido una tarea del Congreso y mi prioridad ha 
sido llevarlo también a regiones, partiendo por 
Magallanes”, declaró.

- ¿cómo debe la región involucrarse y/o 
sacar provecho de este evento? 

- “Nuestra región es un laboratorio natural. La 
ubicación geográfica en la zona   Subantártica y 
Antártica, la riqueza de nuestra biodiversidad y 
ecosistemas son un atractivo muy valorado para 
los científicos, pero también hemos definido el 
desarrollo científico como uno de los ejes del 
desarrollo regional. La idea es ir coordinando 
cada vez más los temas que tratamos en el 
congreso con áreas que se están investigando en 
Magallanes, por ejemplo, lo que está haciendo 
Nibaldo Inestroza en el Centro de Investigación 
Biomédica recientemente inaugurado, en 
materia de Alzheimer y envejecimiento. Este 
año además contamos con seremi de Ciencia 
como parte del ministerio y no puedo dejar de 
hacer mención al Congreso Junior que hacemos 
todos los años, pensando en incentivar a niños 
y niñas desde pequeños con la investigación”.

- usted pudo compartir largamente con 
la Premio nobel de Física. ¿Qué impresión 
le dejó, qué temas abordaron? 

- “Me impresionó su sencillez y simpatía, la 
rigurosidad y cariño por su trabajo. Conversamos 
de su historia y de cómo se ha desarrollado en 
un mundo de hombres. También compartimos 
de las dificultades que enfrentan todas las 
mujeres en el mundo laboral, no sólo en ciencia 
y cómo vamos avanzando en corresponsabilidad 
y conciliación de la vida laboral y familiar”.

Senadora Carolina goic:

“tenemos que aCtuar preCozmente 
Con nuestras niñas para que haya 

más mujeres en CienCia”

- ¿Qué importancia le otorga a que haya 
llegado hasta Punta arenas la Premio 
nobel de Física? 

- “Fue un honor poder tenerla en Magallanes. 
Yo destaco además como las mujeres también 
se han ido tomando el Congreso del Futuro. 
Este año las Premio Nobel que participaron 
fueron justamente mujeres. También tuvimos 
presencia femenina regional. Fueron muy 
buenas las presentaciones de Paulina Rojas 
y Paola Vezzani.

“Su presencia fue importante no sólo como 
mujer, también como un incentivo a hacer 

ciencia en todas partes. Algo que nos comentaba 
Donna es que para hacer ciencia se requiere 
ingenio para solucionar problemas prácticos 
y buscar y tomar las oportunidades, como 
cuando se le rompió la fibra óptica y tuvo que 
hacer la onda para el láser más corta”.

- ¿cuánto afecta el estereotipo de género 
la formación de una mente matemático-
científica en las niñas?

- “Hay un tremendo peso cultural que pone 
barreras a la mujeres desde pequeñas, un estudio 
publicado en 2017 por la revista Science, 
reveló que las niñas empiezan a concebirse 
como menos inteligentes que los niños, en 
áreas como las matemáticas, a partir de los 6 
años de edad. Las mujeres tenemos la misma 
capacidad de hacernos preguntas y resolver 
problemas, pero los estereotipos de género 
son muy fuertes. La ciencia sigue siendo para 
muchos un espacio masculino, por eso es tan 
importante trabajar precozmente, con docentes 
y profesores e ir cambiando a patrones donde 
se incentive el interés por la ciencia tanto en 
niñas como niños. ¡Necesitamos de ambos!”

- ¿Qué estrategia debería seguir la región 
para romper con dichos estereotipos y/o 
cómo se puede lograr que haya más mujeres 
interesadas en seguir una carrera científica’

- “Actuar precozmente, con nuestras niñas. 
Mostrar a las mujeres en ciencia. Es importante 
dar ejemplos, para motivar a las más pequeñas y 
demostrarles que es posible. Nuestra seremi de 
Ciencias, Pamela Santibáñez, también es mujer 
y creo que tenemos un desafío común para 
acompañar desde pequeñas a nuestras futuras 
científicas incentivándolas, visibilizándolos y 
apoyándolas y fortaleciendo nuestras redes.

“Sabemos que la brecha de género se agranda 
a medida que se avanza en la carrera académica 
y que los hombres lo perciben menos que las 
mujeres o lo ven como algo normalizado, 
por eso también es importante acompañar 
el desarrollo de las carreras de las mujeres y 
garantizar espacios para que puedan liderar 
y aportar con su talento”. 

anfitriona en Punta arenas de Donna Strickland, Premio nobel de Física, la parlamentaria repara en 
que “las mujeres tenemos la misma capacidad de hacernos preguntas y resolver problemas, 

pero los estereotipos de género son muy fuertes”.
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NUESTRA EMPRESA, LE INFORMAMOS QUE 

CONTINUAMOS ATENDIENDO EN
CALLE BALMACEDA # 755, PUNTA ARENAS

“CON SERVICIOS INMOBILIARIOS 
Y REMATES”

 JUNTO A NUESTRO GRAN EQUIPO MULTIDISCIPLINARIO, 
LOS ESPERAMOS EN HORARIO DE OFICINA 

DE LUNES A VIERNES.

PARA CLIENTES EN ESPERA SOLICITAMOS 
PROPIEDADES EN ARRIENDO.

PARA INVERSIONISTAS, SOLICITAMOS 
PROPIEDADES Y TERRENOS. 

COMPRAS AL CONTADO Y CRÉDITOS 
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remates@otaibo.cl / contacto@otaibo.cl
Facebook OTAIBO Salón de Remates  
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magallánica ARTÍCULOS DE HIGIENE  y 
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NAÁY, marca española de cosmética ecológica 
y terapéutica con 18 años de experiencia en el 
cuidado de la piel. Utiliza Aloe Vera como base 
de todos sus productos por sus innumerables 
propiedades: regeneración celular, tratamiento 
de psoriasis y dermatitis, efecto cicatrizantes.

Contamos con toda la línea de bebé: 
shampoo, colonia, crema de pañal, emulsión 
recuperadora, bálsamo multiusos Arnica, entre 
otros productos.

Te invitamos a elegir productos NAÁY, 
que cuidan la piel sensible de los bebés y 
nuestra naturaleza; son orgánicos, veganos y 
no testeados en animales.

Desde el presente mes puedes comprar estos 
productos en nuestra página web: www.
ovejitasbebe.com
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Mujeres que haCen 
CienCia en magallanes

cada Vez son más ámbitos en los que las mujeres se 
desempeñan y ejercen su liderazgo como profesionales. 
La ciencia es uno de esos ejemplos. En el Centro 
Regional Fundación CEQUA son varios los rostros 
femeninos que se dedican a la investigación y a la 
divulgación científica, aportando conocimientos y 
habilidades en temáticas como cambio climático, 
estudios territoriales y ecosistemas acuáticos, a las que 

se suma la divulgación científica para la educación.
Algunas nacieron en Magallanes, otras arribaron del 

resto del país y están las que provienen del extranjero. 
Todas ellas colaboran con el desafío CEQUA de 
generar y transferir conocimiento y tecnologías 
para la conservación y uso sustentable del medio 
ambiente, de los ecosistemas y los recursos naturales 
de la Patagonia Austral.

Paola Acuña Gómez
Bióloga marina de la Universidad Católica del Norte, magíster y 

doctora en Ciencias de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(Unam), especialista en genética de organismos acuáticos. Nacida en 
Parral, arribó a Magallanes para trabajar en investigaciones marinas. 
Desde septiembre de 2010 es directora ejecutiva del Centro Regional 
Fundación CEQUA, el primer centro de investigación científica y 
tecnológica regional creado bajo el alero del Programa Regional de 
Conicyt en asociación con el Gobierno Regional de Magallanes y 
Antártica Chilena. Resalta su aporte en investigación y su liderazgo 
al encabezar una institución que desarrolla investigación y transfiere 
conocimiento sobre los ecosistemas y recursos naturales de los fiordos 
y canales australes, con un marcado sentido de vinculación social. 
Destaca además que esta estrategia ha facilitado la generación de 
conocimiento local de impacto global, que ha permitido reunir a la 
actividad científica con la educación y la cultura.

Diana Schofield Astorga
Mi nombre es Diana Schofield Astorga, soy ingeniera en biotecnología 

y me incorporé al Centro Regional Fundación CEQUA el año 2014. En 
Fundación CEQUA soy investigadora y encargada del Laboratorio de 
Genética y Genómica de Recursos Naturales y Sistemas Productivos, 
cuyo objetivo es contribuir con conocimiento para la conservación 
de la biodiversidad y el manejo sustentable de los recursos acuáticos 
presentes en los ecosistemas australes de la región. Mi principal función 
en el laboratorio es generar e implementar protocolos utilizando 
herramientas  moleculares. Es así como con un gran equipo profesional 
y humano he participado en varias investigaciones como el caso del 
proyecto Corfo Centolla, el Programa Didymo Magallanes o este último 
año con la licitación del proyecto Hidatidosis.
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Macarena Fernández Génova
Macarena Fernández Génova, oriunda de Punta Arenas, es antropóloga 

social y está dedicada a la investigación en poblamiento humano. El 
año 2015 se integró a Fundación CEQUA como profesional de apoyo 
en investigación y antropóloga del Centro. Además, forma parte de 
la Oficina de Transferencia Tecnológica y Científica cohesionando la 
vinculación sociocultural. En su quehacer profesional ha participado 
en diversos proyectos que apelan a la valoración social y patrimonial, 
entre los que destacan iniciativas culturales que rescatan la identidad 
local, la memoria y la reconstrucción histórica. Se ha especializado 
en investigaciones que abordan temáticas del patrimonio cultural 
material e inmaterial y del patrimonio natural, a través de herramientas 
cualitativas con amplia experiencia en aspectos relacionados a la 
investigación, recuperación, el registro y valoración del patrimonio 
de la región.

Germaynee 
Vela-Ruiz F igueroa

Germaynee Vela-Ruiz Figueroa es ingeniera ambiental y Máster 
Erasmus Mundus en Gestión de Aguas y Costas. Investigadora de 
la Línea de Estudios Territoriales del Centro Regional Fundación 
CEQUA y socia titular de la Sociedad de Investigadores en Turismo 
de Chile (Societur). Cuenta con 13 años de experiencia en proyectos 
de investigación aplicada en áreas protegidas marinas y terrestres en 
temáticas de conservación, planificación del turismo y desarrollo 
territorial. Desde el año 2010 se desempeña en CEQUA, liderando y 
apoyando el trabajo en áreas protegidas de la región, tales como el Parque 
Nacional Bernardo O’Higgins y el Parque Nacional Torres del Paine.

Cristiane Carvalho
Mi nombre es Cristiane Carvalho, soy coordinadora e investigadora de 

la Línea de Cambio Climático y Variaciones Recientes en la Fundación 
CEQUA. Soy brasileña y mamá de Joaquín y Celeste. De formación 
soy ingeniera industrial, magíster en Estudios Sociales y Políticos 
Latinoamericanos y doctora en Ingeniería. Actualmente dirijo el proyecto 
de Vinculación Ciencia Empresa-CONICYT “Fiordo De Agostini: su 
importancia para la ciencia y el turismo”, donde buscamos identificar 
los servicios ecosistémicos asociados al fiordo. En los últimos años me 
he dedicado a estudios socio-económicos, con especial énfasis en los 
efectos del cambio climático sobre el desarrollo local.
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Romina López Márquez es bióloga y licenciada 
en Ciencias Biológicas con mención en Medio 
Ambiente. En CEQUA se desempeña en el Área 
de Divulgación Científica para la Educación, 
que permite unir los componentes científico 
y social. Cuenta con amplia experiencia en 
temáticas vinculadas con la educación y 
gestión ambiental. 

Gran parte de su quehacer se centra en el 
trabajo con comunidades educativas y redes 
de apoyo donde aporta con la divulgación 
de las investigaciones que se realizan en 
CEQUA, una rama de la ciencia que requiere 
una sensibilidad especial. “Si bien mis 

Romina López Márquez
experiencias laborales previas siempre han 
estado relacionadas a la educación ambiental, 
no la había experimentado de manera tan 
cercana y constante como me lo ha permitido 
Fundación CEQUA. El trabajar aquí, me ha dado 
la posibilidad de desarrollarme plenamente 
como profesional, ya que en mi formación de 
bióloga puedo apoyar en requerimientos de 
proyectos trabajados por las diversas líneas de 
estudio del Centro, como también dedicarme en 
la transferencia del conocimiento de nuestros 
ecosistemas y biodiversidad asociada, tanto a 
adultos como a pequeños”, señala.

Fiorella 
Repetto-Giavelli

Mi carrera profesional deriva de una gran 
etapa de mi vida, que comienza a los 6 años, 
cuando entré al Grupo Scout Calasanz en 
Santiago. Ser scout me dio las herramientas 
necesarias para que desde muy pequeña pudiera 
conocer los bosques de la zona central y sur de 
Chile, a caminar por senderos con mi propia 
mochila y a compartir con decenas de personas 
el amor por la naturaleza. De allí mi interés por 
entrar a estudiar Ciencias Ambientales en la 
Universidad de Chile, donde me especialicé 
en Conservación Biológica y que luego me 
llevó a realizar un Master en Restauración de 
Ecosistemas en España. 

Desde que regresé a Chile me enamoré de la 
región de Magallanes y Antártica Chilena, lo 
que me ha llevado a tener más de 10 años de 
experiencia en gestión, manejo y conservación 
de la biodiversidad de la Región, ejecutando 
diversos proyectos que buscan integrar 
aspectos sociales, económicos y ecológicos, 
promocionando la cooperación público-privada, 
unificando criterios, teniendo como fin principal 
la conservación de nuestra biodiversidad y la 
restauración ecológica de nuestros ecosistemas.
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Nuestras emprendedoras

la Primera Feria de Rehabilitación Empresarial 
“Fuerza PYME”, organizada por la fundación de gestión 
social Pyme, presidida por Ramón Vargas Guerrero, 
surgió debido a la repercusión que ha traído para estos 
emprendedores la contingencia nacional actual, que 

emprendedoras dieron a ConoCer 
sus produCtos y serviCios en la 

feria de rehabilitaCión empresarial

“fuerza pyme magallanes”
La extensa jornada se desarrolló en las instalaciones del liceo María Behety,

en Punta arenas, entre el 21 y 26 de enero. 

ha originado una baja en sus ventas. 
Esta jornada, fue organizada con el objetivo de 

que los pequeños y medianos empresarios pudieran 
dar a conocer sus productos tradicionales, únicos e 
innovadores a los ciudadanos. 

Mujeres emprendedoras en la feria: 

Mola Break:
Laura Smoje , ofrece 8 variedades 

de ricas empanadas, coffe break, 
zapatillas de lana tejidas, juegos 
de baño, bolsos tejidos con diseño 
magallánico o colores variados. 
La puedes ubicar en Café Mola 
- Julia  Garay Guerra 197. Fono: 
+56977733710, Facebook - Mola 
Break. 

Eventos Infantiles 
Flo:

Pamela España se dedica al 
arriendo de más de 15 juegos 
infantiles, escenarios, camas 
elásticas, carros de palomitas, 
corpóreos, mesas de ping pong, 
producciones completas de 
empresas y eventos particulares. 

Fono: +56985715512, Facebook 
Eventos Infantiles Flo, Sus 
productos son de material de 
alto tráfico y seguros. E-mail, 
pamela-112010@hotmail.com 

Pastelería 
La Lechuza 

y Lala sabores:

 Emprendimiento de Alicia Sid y 
Laura Vergara. Ofrecen productos 
caseros, sanos, coffe break, 
pastelería y coctelería, además el 
público interesado puede disfrutar 
de las 8 variedades de galletas en 
sabores como naranja, avena miel 
o piña. Profiteroles y queques. 
Ofrecen entrega a domicilio, 
Transbank, factura o boleta 
electrónica. Las puedes contactar 
a través de los siguientes fonos:  
+569 83627901 / +56983953578 .

Dulces Sentido:
Atendido por Carmen Pérez, 

marca la diferencia con sus 
Bombones caseros de Oreo, 
Oreo frutilla y manjar nueces, 
sus productos vienen en diferentes 
presentaciones para cumpleaños 
o coffe break. Dulces Sentido, 
maneja un sistema de pago 
con transferencia o efectivo.  
Instagram @dulces.sentidos. 
Facebook  Dulces sentidos. Fono: 
+56930776579.

Laura Smoje

Pamela España 

Laura Vergara

Carmen Pérez 
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 Delicias Yenny:
Atendido por Yenny Paredes, 

este emprendimiento familiar 
ofrece una variedad de empanadas 
con diversos rellenos para deleitar 
a los clientes. Además sus 
sandwiches, pichangas, ensaladas, 
dulces  y comidas preparadas se 
pueden disfrutar en Fagnano N° 
102 . Tortas a pedido, café al paso 
para servir o llevar.

Mayor información al fono: 
612 285280, +569-42441429.  
Facebook, DeliciasJenny  

Sil Sil  Bisutería:
Silvana Gómez tiene todo tipo de 

accesorios, bisutería, ropa y prendas 
para las damas- la puedes encontrar 
en ferias y a través de su venta on 
line www.silsilbisuteriapuq.cl 
Facebook  Silbisuteria . Instagram  
Silsilbisuteriapuq. Fono: +569 
98029393

Guateros Llaftun: 
María Eugenia Andrade, 

ofrece bienestar natural para las 
personas a través de guateros 
terapéuticos, los cuales tiene de 
distintos tamaños y colores. Estos 
productos chilenos son a base de 
hierbas medicinales y semillas.

Los pedidos se pueden 
realizar por sus redes sociales 
/ GuaterosLlaftun o guateros.
llaftun@gmail.com. Pedidos a 
domicilio por el fono: +569880 
56350 

Comercial S&S:
 Emprendimiento familiar que 

brinda al público cosméticos 
naturales y veganos, aceites 
esenciales, productos de belleza, 
almohadillas terapéuticas 
con semillas, más de 8 hierbas 
medicinales y jabones artesanales. 
Estos productos de belleza unisex 
los pueden ubicar en Croacia n° 667, 
2° piso. Instagram  Comercialsys. 
Fono: +569 31799311

Aromas de la 
Patagonia:

 María Paz Alvarado, en su 
stand invita a todos a conocer 
sus productos de aromatización 
para diversos espacios como el 
hogar o el vehículo. Ofrece al 
público interesado difusores, 
humidificadores y rociadores. 
Estos productos nacionales e 
importados pueden ser entregados 
a domicilio. Pueden escribir a 
aromasdelapatagonia@gmail.
com. Fono: +569 61522870.

Roxmar 
Distribuidora:

Negocio familiar, atendido 
por José Soto y Riola Poblete, 
innovan con productos para sushi 
y congelados de mariscos. Además, 
ambos salen adelante con la venta 
de salmones regionales, envases 
y utensilios para sushi. www.
roxmar.cl. Fono: +56997360296 . 
Facebook:  Roxmardistribuidora, 
Instagram: roxmarpedidos..
Ubicalos en Av. Frei #220, local 7. 

Armadillo 
Publicidad:

Esta empresa familiar   da a 
conocer todo tipo de publicidad, 
de forma económica y rápida, en 
estampados, llaveros en acrílico, 
llaveros en MDF, tazones y poleras 
blancas,  fotografías, afiches, 
chapitas, personalización de 
tapas, croquera tamaño carta. 
Daniela, invita a cotizar con ellos  
sus productos personalizados 
y de alta calidad. elarmadillo.
publicidad@gmail.com. Facebook: 
elarmadillopublicidad.  Fono +569 
30770590 

Artekarü:
 Con sus innovadores productos 

reutilizables, Claudia Erizrealiza un 
trabajo de reciclaje de neumáticos y 
los reutiliza decorando con cuerda 
de yute, piedras, telas y cuarzos. 
Con estos materiales construye 
mesas con madera de pino o de 
lenga, apoya pies y una infinidad 
de ideas con variados diseños 
que pueden ser personalizados 
y exclusivos. Se puedes hallar 
en redes sociales, a pedidos en 
cómodas cuotas, con buen sistema 
de pago. Redes sociales: Artekaru 
claudiaeriz@gmail.com. +569 
67257175.      

yenny Paredes

Silvana gómez

 María Eugenia andrade 

Marily Saldivia y Fernanda Vera

María Paz alvarado

riola Poblete

Daniela navarro  Claudia Eriz  
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más de 300 nuevos téCniCos y 
profesionales de santo tomás 

reCibieron sus títulos
técnico profesionales en una ceremonia 
marcada de emoción y realizada en el Hotel 
Dreams del Estrecho.

La jornada estuvo liderada por la rectora 
de la casa de educación superior, Valeska 
Acevedo, quien señaló que “esta ceremonia es 
la culminación de varios años de estudio, tanto 
en carreras técnicas como en profesionales. 
Hoy nos llena de orgullo poder estar en esta 
etapa del año entregando estos títulos a cada 
uno de nuestros estudiantes”, comentó.

Uno de los recién titulados de técnico en 
Podología, Claudio Villarroel, destacó el periodo 
que vivió en la institución. “Enriqueció mi vida 
y los conocimientos en el área de la salud y eso 
marcó en mí una experiencia tan importante 
que, a pesar de la edad que tengo, pude terminar 
una carrera. Agradecido a mis profesores y a 
la institución por haber podido terminar esta 
maravillosa carrera”, dijo.

Por su parte, Oscar Barria, egresado de Técnico 

en Enfermería, agradeció el apoyo que tuvo 
dentro de la institución. “En Santo Tomás 
además de formar alumnos, ellos forman 
personas. Me siento muy conforme, muy feliz 
por la experiencia, porque además pertenecí al 
equipo de trabajo de asuntos estudiantiles de 
Santo Tomás y me siento súper realizado por 
este gran logro que pude conseguir”, enfatizó.

En total fueron trescientos cincuenta 
jóvenes y adultos de dieciséis carreras técnico 
profesionales que recibieron sus títulos. Entre 
estos, egresados de Técnico en Enfermería, 
Podología, Preparador Físico, Ingeniería en 
Administración, Prevención de Riesgos, 
Topografía, Técnico en Educación Especial, 
Técnico en Administración, Técnico en 
Educación Parvularia, Técnico en Recursos 
Humanos, Técnico en Hotelería y Turismo, 
Contador Auditor, Servicio Social, Trabajo 
Social, Ingeniería en Administración Pública y 
Municipal y Técnico en Operaciones Mineras.  

acomPañados de familiares y amigos, 
trescientos cincuenta jóvenes y adultos del 
Instituto Profesional y Centro de Formación 
Técnica Santo Tomás recibieron sus títulos 

 romina rojas; Estefanía Díaz; Blanca oyarzún; 
Mónica ruiz; Paulina Cárdenas; Carolina gómez.

La directora académica, ángela aguilera, entrega distinción a 
titulados con excelencia académica.

Mario Villegas; natalia Eriz; María Elena Soto; Francisco Quezada; 
Jonathan Cárcamo; Fredy Silva.

Valeska acevedo, 
rectora del iP-CFt 
Santo tomás.

Camila riquelme recibe su 
título de Preparadora física 
de la mano de su jefe de 
carrera, Mario Villegas.

14 ·FEm Patagonia
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titulados de técnico en Podología junto a la jefa de carrera, natalia Eriz.

 alejandro Cáceres; Javiera Cáceres; Lorena Cerda; Sofia Cáceres

tituladas de técnico en Educación Especial junto al director del área de Educación, 
Fredy Silva.

Viviana rain; 
Carol Quelin; 
Fernanda 
Knopke; 
Catherine 
Echeverría.

 Verónica San Martín; antonia Paredes; Enrique Paredes; Catherine Echeverría; 
Sofía Paredes; José Echeverría.

Tituladas de Técnico en Educación Parvularia junto a 
su jefa de carrera, Blanca oyarzún.

titulados de ingeniería en administración junto a la directora del área, 
María Elena Soto.

Maria Luisa 
Soto; alexis 

Donicke

FEm Patagonia · 15
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PIZZERÍA

Más cerca de los natalinos 
Nuevo servicio Delivery

Fono pedidos Puerto Natales: 612411571             +569 61698120 

www.mesitagrande.cl            mesitagrande pizzería puerto natales / mesitagrande pizzería punta arenas
mesitagrande_puertonatales / mesitagrande_puntaarenas

Paola Mella; iván nielsen; Miguel Mella; Eydan Cosio.  Mónica Vidal; Katherine Saavedra; Jacqueline 
torres; amira Parra; Sandra Villarroel; Johana Uribe 

Carlos Muñoz; Valeska acevedo; ángela aguilera; 
nelly Saavedra; César gómez.

La rectora, Valeska acevedo, entrega la distinción 
de excelencia académica a la titulada de técnico en 
Hotelería y turismo, noemí ojeda.  La rectora de la institución, Valeska acevedo, entrega distinción a titulados con excelencia académica.
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en PorVenir, capital de la provincia de 
Tierra del Fuego, se realiza este 8 de febrero 
una nueva versión del Asado Internacional 
Más Grande de Tierra del Fuego y la Patagonia, 
evento organizado por la I. Municipalidad 
de Porvenir y que se desarrolla en el Club 
de Jineteada José Mario Andrade, a 2.5 km, 
camino Cordón Baquedano.

Este año serán 34 stand en competencia, 
divididos en 17 equipos chilenos y 17 equipos 
argentinos, los cuales deberán asar cuatro 

más grande de tierra del fuego

corderos cada uno, en la modalidad parado 
3 y tendido 1. 

La actividad comienza a las 9 hrs. con la 
instalación de los equipos; a las 13 hrs. se 
realiza la inauguración del evento con la 
participación del grupo folklórico local Oro 
Fueguino, para continuar a las 14 hrs. con  
el show artístico-cultural donde actuarán 
Los Cóndores del Valle, el grupo de danza 
folklórica Entre Fronteras y el grupo musical 
Fortaleza. Alrededor de las 16,30 hrs. se 

contempla efectuar la premiación y a las 17 
hrs., la presentación del grupo trasandino 
Amar Azul.

Además habrá una granja educativa, 
juegos inflables para los niños, el Centro de 
Formación Técnica entregará  información 
turística y más de una treintena stand estarán 
ofreciendo comidas preparadas y artesanías.

El valor del plato es de $6.000, pero la 
entrada al recinto y show artístico-cultural 
es totalmente gratuita.

Asado internacionalXiX VErSiÓn
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 Lomas del Baquedano I • Los Pirquineros 0370, esquina Pablo Kalazich •  Porvenir

          Minimarket oLUM              minimarket_olum             +569 61814279

 

olum

Propietaria: 
Johana Miranda 

Muñoz. 

Johana explica que usaron el término Olum, 
para darle nombre a este emprendimiento, 
porque es un vocablo selk’nam que alude 
al espíritu bondadoso, guerrero, luchador y 
sanador. 

“El significado perfecto para este nuevo 
emprendimiento familiar, cuyo fin es 
implementar productos a granel, inspirados 
en las nuevas dietas existentes”, hace ver 
Johana Miranda.

Este minimarket está ubicado en Lomas del 
Baquedano I, Los pirquineros 0370, esquina 
Pablo Kalazich. Porvenir. Su característica es 
que apuestan a la venta de productos a granel 
y aspiran a potenciar la producción local de 
hortelanos fueguinos.

Para ello, han establecido convenios con 
varios agricultores de Porvenir, de los que 
obtienen hortalizas, papas y huevos de 
producción 100% fueguina.

Dentro de las novedades, ofrecen frutos 
secos, semillas, frutas deshidratadas, aceitunas 
rellenas con morrón, ajo, queso, ají, con y sin 
carozo y otros acompañamientos que hoy 

complementan las nuevas dietas existentes, 
además de cortes de carnes fueguinas como 
vacuno, cordero y guanaco. 

“Aportando a la ecología, utilizamos frascos 
de vidrio, y bolsas de papel. Pensamos que sería 
difícil insertar estos productos, pero hoy vemos 
clientes felices de todas las edades buscando 
sus preferencias y se agradece”, comenta esta 
emprendedora fueguina.

Otra gama de productos es la destinada a 
aderezos, como distintos tipos de sales, especias 
y aliños para la preparación de carnes y pollo. 
“Esto va desde la cotidiana cocina hasta el 
asado y la parrilla, considerando las verduras 
para acompañar”, acota Johana.

En Olum, los amantes del té y del mate 
también podrán encontrar productos 
seleccionados. Allí ofrecen variedades de 
té, tanto de hoja y en bolsa, y con distintos 
sabores y también hierba mate de sabores 
y acompañamientos para estos bebestibles.

“Buscamos potenciar los productos fueguinos 
y con el tiempo llegar a vender todos nuestros 
productos a granel”, explica. 

minimarkeT olum ofrece novedad, 
variedad y calidad en sus productos. Es atendido 
por sus propios dueños, Johana Miranda y 
Roberto Villarroel.
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Manuel Señoret 585 • Porvenir            

keyuk.artesania           +569 68149560           Keyuk artesanía

en lengua selk’nam, Keyuk significa ‘viento del oeste’ y es el 
nombre con el cual su propietaria, Bernardita Azúa, bautizó esta tienda, 
aludiendo a este elemento tan característico de Magallanes y al propio 
espíritu de los habitantes primigenios de Tierra del Fuego. Allí, esta artesana 
comercializa sus creaciones que buscan rescatar parte de la cultura fueguina.

Bernardita comenzó con trabajos de orfebrería, pero con el tiempo y 
ocupando la identidad local, decidió enfocar sus creaciones en el arte 
Selk’nam, usando materias primas nobles, como la madera de lenga y la 
lana de ovejas de los campos fueguinos.

Así, su línea de producción en madera usa el material en bruto y, en su 
pequeño taller,  Bernardita se las ingenia para construir y dar vida a estas 
esculturas inspiradas en este pueblo originario que habitó las vastedades 
de Tierra del Fuego. Cada pieza resulta, por lo mismo, muy atractiva para 
los turistas. 

Sus tejidos consideran todo el proceso, es decir, desde lavado, hilado, 
teñido y confección, creando una variedad de telares que se pueden 
adquirir en el local. 

Keyuk está ubicado en plena Costanera de Porvenir, como parte de los 
pequeños locales comerciales que se encuentran a la orilla de la ciudad. 

“Keyuk”
artesanía 
fueguina

Bernardita Elizabeth alejandra azúa azúa 
trabajos en madera de lenga y lana 
regional. 
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amanTe de las mascoTas, esta relacionadora pública decidió 
poner su propia tienda especializada. Así nació en Porvenir Pet Shop 
Togi Togi, donde se puede encontrar desde alimentos hasta accesorios 
y ¡una peluquería canina!

Franchesca Henríquez Kuvacic, madre de Mauro, decidió iniciar 
este emprendimiento para regalonear a todo tipo de mascotas: gatos, 
perros, conejos, peces, hámster, pájaros, tortugas, entre otros.

“Tenemos alimentos para cachorros y adultos, salsas para 
complementar el alimento, accesorios de paseo, areneros, viruta para 
hámster y conejos, jaulas para hámster, iglú para gatos, cepillos, camas, 
colchones, huesos para higiene dental, huesos de fémur”, comenta.

También entregan un servicio de arriendo de jaula de traslado por 
día, para perros y gatos pequeños y canes medianos.

Franchesca ha incursionado, además, en su propia línea Togi Togi, 
ya que ella fabrica pañoletas para perros y gatos. 

Los horarios de atención son de lunes a sábado desde 10 a 12,30 
horas y de 15 a 20 horas. 

“Nuestro servicio es personalizado. En caso de necesitar algún 
producto fuera de horario, contamos con despacho a domicilio y 
opciones de pago”, remarca Franchesca. 

Propietaria: 
Franchesca Henríquez Kuvacic

pet shop 
togi-togi 

VEnta DE aCCESorioS 
Para toDo tiPo DE MaSCotaS

Togi togi            +56978115507



·FEm Patagonia22

PorvenirTierra del Fuego
ESPECIAL

Sabores del Fuego 
produCtos de aliCia

sabores del Fuego es un emprendi-
miento familiar, cuya propietaria es Alicia Pérez 
Machuca. Partió como una cafetería, derivado 
del hecho de que les gusta mucho el café y en 
Porvenir no había dónde poder disfrutar de 
una buena y aromática taza de café en grano. 

“Esta necesidad fue la idea principal para 
comenzar con nuestra cafetería, que ya lleva 
casi cuatro años de funcionamiento”, recuerda. 

Luego, vendría el imperativo de entregar 
productos deliciosos y diferentes. “Cuando 
comenzamos quisimos vender algo que no 
todos tuvieran. Es, por eso, que nos dedicamos 
a buscar la carne y cada detalle que llevan 
nuestros sándwiches especiales. Nos abaste-
cemos de productores locales e intentamos 
que la frescura y calidad llegue a la mesa de 
nuestros clientes”, hizo ver. 

Sabores del Fuego también cuenta con 
pastelería. “Ese es mi lado más dulce”, acota 
con gran simpatía. “Trabajamos con productos 
sin azúcar. Debido a una necesidad personal, 
comencé a buscar en el mercado opciones para 
reemplazar el azúcar y encontré productos como 

la tagatosa y alulosa, que mandamos a buscar 
a Santiago ya que en la zona son muy difíciles 
de encontrar. Hoy contamos, todos los días, 
con opciones para todo consumidor”, apunta.

Pero, ¿de dónde vino este interés por 
las buena mesa?

“El gusto por la cocina comenzó cuando mi 
madre nos enseñó a mí y a mis hermanos a 
cocinar. Mi escuela fue el Club Croata, donde 
trabajé nueve años. Llegó un momento en el 
que decidí descansar, ya que este rubro requiere 
de mucho tiempo y esfuerzo”, comenta Alicia.

Con tiempo libre –“como nos pasa a muchas 
mujeres: desde el aburrimiento nacen las me-
jores ideas”, acota comenzó a vender comida 
preparada; sushi, dulces, usando las redes 
sociales para promover sus preparaciones, 
teniendo gran acogida.

Luego, y gracias a un proyecto Corfo, rea-
lizó un curso de ahumados. “Aprendimos a 
ahumar cordero, guanaco y salmón. Con el 
tiempo, logramos crear nuestra propia línea 
de ahumados y en este minuto contamos con 

Propietaria: alicia Pérez Machuca
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Francisco zampaio #5, 
esquina carlos Wood

guanaco y salmón de nuestra producción. En 
algunas ocasiones preparo paté de salmón 
ahumado, no ocupo preservantes, por ende 
es completamente natural, este último es 
furor”, señala.  

Alicia añade que, en Sabores del Fuego, sus 
preparaciones se destacan por la frescura de 
sus productos. Por ejemplo, ellos hornean el 
pan al momento de servirlo y siempre buscan 
innovar. “Es, por eso, que ahora comenzamos 
los domingos a ofrecer pastas de la casa”, indica.

Dentro de los servicios que ofrecen, realizan 
envíos de sus productos envasados a toda 
la región. “Incluso -destaca- hemos enviado 
al extranjero, cuando nuestros clientes lo 
requieren”.

“Estamos muy agradecidos de la gente 
de Porvenir, y seguiremos innovando para 
ofrecer lo mejor de nuestra cocina”, promete 
Alicia Pérez. 

Sabores Del Fuego productos de alicia, cafetería. 

sabores.delfuego 

10% 
descuento
PResentAndo 
este cuPÓn

!
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el Pasado jueVes 16 de enero, se realizó 
la ceremonia de ‘tijerales’ del futuro Club y 
Restaurante Náutico de Porvenir y las nuevas 
oficinas comerciales de Transbordadora 
Austral Broom (Tabsa). 

Las dependencias,  surgidas de la 
restauración de un antiguo chalet de 
principios de 1900, fueron bendecidas por 
el padre Alejandro Fabres.

La ceremonia fue encabezada por el gerente 
general de Tabsa y contó con la presencia de 
autoridades civiles, militares y religiosas de la 
comuna y de la Provincia de Tierra del Fuego.

Este proyecto tiene como propósito facilitar 
una mejor comodidad para los pasajeros 
en atención y ventas de pasajes, además de 
recuperar el muelle patrimonial Arturo Prat 
y dragar la rada fueguina.

El futuro Club y Restuarante Naútico 
contará con un espacio físico muy amplio y 
equipamiento necesario para potenciar los 
deportes acuáticos y recuperar la actividad 
náutica en la bahía de Porvenir.

porvenir Contará Con nuevo 
clUb y resTaUranTe náUTico

De izquierda a derecha, Claudia ruiz, rosa gesell, Marisol andrade, (alcaldesa), 
Wilma Kalazich y Mónica romero.

De izquierda a derecha: Fernando Zegarra, Mario Villaorroel, 
Juan Carlos Kalazich y Francisco aguilar.

alejandro  Kusanovic 
y Gloria Vilicic.

·FEm Patagonia24
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De izquierda a derecha: Sebastián timis, gladys España, alejandro Kusanovic, Marisol andrade 
e isabel Vásquez.

De izquierda a derecha: angélica Letelier, Prodemu, 
Capitán Patricio Sovino, destacamento Caupolicán y 
Luis Uribe.

De izquierda a derecha: alejandro Fabres, Maykol Cortés, 
Danilo gallardo y Luis Soto.

De izquierda a derecha: iván Lausic, Francisco ortiz y 
Manuel Caroca.

Wilma Kalazich, Juana ruiz, alejandro Kusanovic y 
armanda Sánchez.

iván Cárdenas, Jessica gallardo, Ximena Villarroel y  gabriel Parada.
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alma Fueguina es una agencia y em-
presa que ofrece servicios turísticos en Porve-
nir. Surgió como una iniciativa de Karla Silva 
Aguilera, emprendedora de 33 años, quien 
estudió en Santiago para ser profesora de Edu-
cación Física y, luego, se radicó en Porvenir. 
 
“Alma fueguina comenzó como proyecto 
hace mucho tiempo, pero se concretó hace 
un año aproximadamente, gracias a que mi 
familia tiene campo en un lugar privilegia-
do, con vista a toda la bahía de Porvenir, 
con mucho potencial para hacer turismo”, 
comenta Karla.

El nombre de la agencia, Alma fueguina, 
evoca a su hija, Alma, y a Tierra del Fuego 
porque dicha isla es su lugar de origen.

Karla destaca que todo el sitio en que están 
emplazados tiene una trayectoria y cariño 

familiar: “Árboles plantados por mi bisabuela, 
jardines de flores y frutos. Gracias a estos 
árboles, se forma un microclima que hace 
muy grata la estadía en este lugar”, destaca.

Cuenta con una oferta variada para los 
turistas extranjeros y también para los pro-
pios habitantes de Porvenir, con servicio 
de arriendo de bicicletas, paseos en Kayak 
sujetos a las condiciones climáticas, sende-
rismo con un recorrido por el sector de la 
bahía. “También realizamos paseos guiados 
en bicicleta dentro de la ciudad”, añade. 
El sector tiene implementada un área de 
camping con sus respectivos baños y duchas, 
con seis puestos para que se instalen carpas, 
con fogón y zonas comunes recreativas.

Dentro de sus programas, trabajan con 
empresas, a las cuales ofrecen servicios para 
paseos y encuentros.

alma
Fueguina

Dirección: 
Parcela Miramar, camino al mirador Hain. 
Oficina: 
Manuel Señoret 585 
(locales comerciales Costanera) 
agencia de turismo alma fueguina.

Karla Silva y su hija alma.
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alma Fueguina     almafueguina.tierradelfuego           +56 9 5966 7732

“Este lugar no solo es para el turista, sino 
también para la gente local que quiera dis-
frutar de un asado y pasar un fin de semana 
diferente”, remarca Karla.

Ad portas del Gran Asado de Tierra del 
Fuego, se están preparando para este fin de 
semana. Esperan recibir a todo aquel que quiera 
acampar, previa reserva, ya que sólo tiene seis 
locaciones para ello.

alma Fueguina es una 
agencia y empresa que 

ofrece servicios turísticos 
en Porvenir. 
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“siemPre he Tenido un amor 
y cariño especial por los niños. Al 
llegar a Porvenir, me percaté de que no 
había un servicio de entretención para 
cumpleaños o eventos para ellos. Es 
por eso que comenzamos a tematizar 
cumpleaños, arriendo de corpóreos, vajillas, 
banquetería y servicios para complementar 
un cumpleaños”.

CotillÓn 
Porvenir 

eventos
Liz galaz Cáceres

Así explica la génesis de Cotillón Porvenir 
Eventos, su propietaria, Liz Galaz Cáceres, una 
educadora de párvulos de Puerto Montt que 
hace cinco años vive en la capital fueguina.

Mamá de dos pequeños, Sebastián y Josefa, 
llegó a Porvenir ya que su marido trabajaba 
para una empresa local. Inicialmente, vino 
sólo de vacaciones y por situaciones que 
hoy agradece, hizo un reemplazo de cinco 

meses y de a poco se fue enamorando de ese 
lugar, hasta quedarse en forma definitiva.

Liz comenta que su familia es de 
comerciantes y destaca la alegría y esfuerzo de 
sus padres. “Cuando llegué a Porvenir, quise 
seguir con estas tradiciones y compramos 
a otra emprendedora local un paquete de 
disfraces con los que comenzamos Cotillón 
Porvenir Eventos”, recordó. 
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Damián riobó 97               Cotillón casa de eventos             Cotillón Porvenireventos arismendi galaz               cotillonporvenireventos                +569 97877978 

Hoy, ofrecen para fechas especiales, servicios 
de desayunos y onces, que incluyen corpóreos 
y juegos inflables.

Anexo a este servicio enfocado en niños, 
también cuentan con entretención para adultos 
en Cotillón Porvenir Discoteque y Vip Joseb 
donde Juan, su marido, está a cargo.

“Nos complementamos muy bien y buscamos 
emprender siempre para entregarle la mejor 
calidad de vida a nuestros hijos”, señala.

Liz remarca que siempre está buscando 
innovar. “Hace algún tiempo nos vimos con la 
necesidad de juntar todas nuestras áreas en un 
solo lugar (niños y adultos). Es por eso que ya 
estamos trabajando en la edificación de nuestro 
local, que se ocupará como salón de eventos. 
Al momento de comprar nuestro terreno, 
buscamos adquirir una casa prefabricada para 
comenzar con el salón de eventos. Por cosas 
de la vida, terminé emprendiendo y también 
me dedico a la venta de casas prefabricadas en 
Porvenir”, agrega. 
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Magallanes 210 • Porvenir  • Teléfono: 612580114

el surtido más completo en abarrotes, 
lácteos, bebidas, vinos y licores. 

Desde Noviembre de 1987
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Zona Franca • AVDA. 2 SUR SITIO 28
FONO: 61 2219195 • www.divemotor.clDesde 1930

TRAILBLAZER

RESERVA LA TUYA, AÑO 2020, COLORES DISPONIBLES: PLATA, NEGRO Y BLANCO.

ATRéVETE A DESCUBRIR 
NUEVAS ExPERIENCIAS
Trailblazer es el nuevo SUV de Chevrolet, con el que 
puedes descubrir nuevas posibilidades y nuevos 
territorios. Es la combinación perfecta entre espacio, 
gracias a sus tres corridas de asientos, tecnología, diseño 
y seguridad, para permitirte llegar a donde quieras.

LLEGÓ EL
momEnt
DE DARTE UN GUSTO

Solicita tu visita personalizada al whatsapp +569.58581675




